

Necesita EU de América Latina.- Cepal (Reforma 11/04/12)

Necesita EU de América Latina.- Cepal (Reforma 11/04/12) La Comisión calcula que en 2017 el comercio entre los países del sur será superior a los del norte Por Notimex Santiago Chile (11 abril 2012).- Ante la nueva realidad global, en la cual la región Asia-Pacífico se consolida como un polo estratégico de desarrollo, Estados Unidos necesita a Latinoamérica, aseguró, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal. El entrevista con Notimex, Bárcena sostuvo que en esa perspectiva, la VI Cumbre de las Américas que iniciará este sábado en Cartagena constituye una oportunidad distinta para reformular las bases de la relación entre Estados Unidos y la región y establecer una alianza. "Creo que la alianza de Estados Unidos y Canadá con la región hoy es importante", indicó la titular de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Agregó que el eje del desarrollo económico global se traslada con rapidez del Atlántico Norte (Estados Unidos y Europa) a la región Asia-Pacífico (con China e India como actores relevantes) y muy pronto el comercio sur-sur desplazará al intercambio norte-norte. "Calculamos que en 2017, en cinco años más, el comercio entre los países del sur será superior al de las naciones del norte. Desde esa óptica, Canadá y Estados Unidos necesitan realmente de América Latina y el Caribe para llegar al sur, a los mercados del sur", dijo. Consideró que la VI Cumbre de las Américas es un foro propicio para sentar las bases de una alianza Estados Unidos-Latinoamérica en la que existan mayores oportunidades de actuar colegiadamente, sobre todo frente a una región en pleno crecimiento como es Asia-Pacífico. "(La cita ocurre en) un nuevo momento en el hemisferio que se puede mirar como una oportunidad distinta, donde Estados Unidos y Canadá tienen, y espero tengan, una visión de América Latina y el Caribe distinta", agregó Bárcena, quien asistirá como invitada especial. Dijo que la región ha tenido un buen desempeño económico después de la crisis de 2008-2009, con crecimientos de 5.9 por ciento en 2010, 4.3 por ciento en 2011 y una proyección de 3.7 por ciento para este año. Esa realidad, aunada al hecho de que Estados Unidos continúa como el principal inversionista extranjero en Latinoamérica y el socio comercial número uno de la región, brinda un escenario auspicioso para llevar adelante una cumbre de esta naturaleza, expresó. "Yo diría que hay un estado de ánimo distinto de América Latina y el Caribe, que tiene más confianza en sí misma, más confianza en sus procesos de integración, más pragmatismo también de cómo abordar los temas de relación entre países", añadió Bárcena. La titular de la Cepal, organismo de Naciones Unidas con sede en la capital chilena, consideró que otro hecho relevante es la estabilidad política de la región, lo que se traduce en una visión de desarrollo con mayores perspectivas de mediano plazo. "Ahí es donde la cumbre puede ser una oportunidad, además de que la cumbre en sí tiene como gran tema central, el tema de la conectividad en las Américas", explicó Bárcena en su despacho en las instalaciones de la Cepal en el sector oriente de Santiago. Sostuvo que si el hemisferio concentra buena parte de sus esfuerzos en avanzar en conectividad con infraestructura en telecomunicaciones, carreteras, energía, puertos, agua potable y saneamiento, se tendrá un continente muy potente frente a la región asiática. La VI Cumbre de las Américas congregará el sábado y domingo próximos en Cartagena, Colombia, a 33 gobernantes del hemisferio, entre ellos Barack Obama (Estados Unidos), Cristina Fernández (Argentina), Dilma Rousseff (Brasil), Felipe Calderón (México) y Hugo Chávez (Venezuela). El anfitrión de la cita de dos días será el gobernante colombiano Juan Manuel Santos, a quien Bárcena destacó por el papel que ha jugado en la organización del cónclave y en el proceso de integración regional y hemisférica. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo